PROGRAMA IBERCOCINAS "Tradición e Innovación"

Il Reunión del Consejo Intergubernamental 24 y 25 de noviembre de 2016 **Buenos Aires, Argentina**

Los días 24 y 25 de noviembre de 2016, se realizó en la Ciudad de Buenos Aires (República Argentina) la II Reunión del Consejo Intergubernamental de la Iniciativa IBERCOCINAS.

Participaron de la misma por la República Argentina: Beatriz Vivas de Lezica, Lucia Bosoer, Carolina Patrone y Mónica de la Canal; por la República de Colombia: Ángela Caro; por la República de Chile: Natalia Quezada Carrasco; por México: Verónica Ahumada Chávez; por la República del Perú: Soledad Mujica Bayly, y por la Secretaría General Iberoamericana (SEGIB): Alejo Ramírez, Director de la Oficina Subregional Cono Sur.

La Directora Nacional de Cooperación Internacional del Ministerio de Cultura de Argentina, Beatriz Vivas de Lezica dio unas palabras de bienvenida y resaltó la importancia de la realización de la reunión con la presencia de la mayoría de los países miembros de la Iniciativa.

A continuación, se compartió un video de bienvenida y agradecimiento del Coordinador del Espacio Cultural Iberoamericano de la SEGIB, Enrique Vargas.

Luego de la presentación de los miembros de los distintos países, se dio inicio a la II Reunión del Consejo Intergubernamental de la Iniciativa IBERCOCINAS y se aprobó la agenda de trabajo.

1. Síntesis de las principales actividades de 2016

1.A. Bienvenida a Perú y Chile. Adhesión de Ecuador

Se dio la bienvenida a las representantes de Perú y Chile. La UT y la Presidencia informaron sobre la reciente adhesión de Ecuador a la Iniciativa.

Se señaló la importancia de que Ecuador nombre a su REPPI1 a principios de 2017 para mejorar la comunicación con ese país y facilitar su participación en las actividades de la Iniciativa.

1.B. Actividad: "Miradas de Iberoamérica: a 200 años"

TUC

1

13.

¹ Representantes de los países en los Programas e Iniciativas.

La representante de Argentina informó sobre la actividad realizada en Tucumán, en el marco de los festejos del Bicentenario de la Independencia del país como actividad de sinergia entre Ibercocinas y el Programa Iber-rutas. Se resaltó la participación de niños en los talleres de cocina, la difusión de la Iniciativa a través de recetarios y material gráfico, y la repercusión en la prensa local y nacional.

1.C. Conferencia: "La historia de los recetarios en Iberoamérica-Iniciativa Ibercocinas". Primer Encuentro Global de Cocina Tradicional.

La UT comentó sobre la Conferencia a cargo de la Dra. Sarah Bak-Geller, que tuvo lugar en el marco del Primer Encuentro Global de Cocina Tradicional del 23 al 25 de septiembre de 2016 en la Ciudad de México.

1.D. Participación en la Segunda Feria del Libro de Cocina Tradicional de México (FliCo).

La UT informó sobre la participación de la Iniciativa en la Segunda Edición de FliCo, que se llevó a cabo del 13 al 16 de octubre de 2016 en la Ciudad de México.

Se resaltó la donación de libros de la temática de cocinas tradicionales por parte de los países miembros de la Iniciativa. Se manifestó, a su vez, la intención de utilizar parte de los ejemplares para su acervo bibliográfico.

Asimismo, existe el interés de participar en la Tercera Edición, que se llevará a cabo en 2017.

1.E. Presentación oficial de la Iniciativa IBERCOCINAS en el Mercado de Industrias Culturales del Sur (MICSUR).

La Presidencia expuso los detalles de la presentación oficial de la Iniciativa en el marco del MICSUR, el día 19 de octubre de 2016 en Bogotá, Colombia. Se resaltó la gran repercusión de la actividad, teniendo en cuenta la presencia de las representaciones diplomáticas de los países miembros y las personalidades del sector.

2. Presentación del Plan de Acción 2017. Anexo I

Las delegaciones presentes debatieron sobre las actividades a incluir dentro del Plan de Acción 2017 de la Iniciativa.

Las delegaciones acordaron sobre la pertinencia de que la III Reunión del Consejo

Intergubernamental se realice en noviembre de 2017 en la ciudad de Cusco -Perú- aprovechando la ocasión de la Reunión del Consejo de Administración del CRESPIAL. La definición de la sede se realizará luego de la evaluación de su factibilidad financiera. Como segunda opción se propuso a Bogotá, Colombia.

3. Presentación de la situación económica de la Iniciativa.

La representante de la UT presentó el estado de cuenta del fondo financiero de la Iniciativa.

Los países informaron acerca de los aportes que realizarán para el período 2017 (Anexo II). Asimismo, Argentina y México presentaron los aportes realizados en especies durante 2016.

Siguiendo la sugerencia del representante de la SEGIB, se acordó que la UT y la Presidencia enviarán notas a los países miembros para que formalicen el monto de su aporte monetario por el período de 2017.

La UT enviará a los países el detalle del estado de cuenta del fondo financiero para el inicio del año 2017.

4. Exposición de las modificaciones del Manual Operativo de los Programas, Iniciativas y Proyectos Adscritos de la Cooperación Iberoamericana

El representante de la SEGIB y la UT informaron los cambios realizados al Manual Operativo de los Programas, Iniciativas y Proyectos Adscritos de la Cooperación Iberoamericana. Se resaltó la inclusión de la posibilidad de incorporación de sujetos externos, públicos o privados, de los países miembros.

5. Agradecimiento

Los representantes agradecieron al Ministerio de Cultura de Argentina por su labor como anfitrión y por la acogida durante los días en los que se desarrolló la II Reunión del Consejo Intergubernamental.

Asimismo, los miembros del Consejo Intergubernamental felicitan a la UT y la Presidencia por el trabajo profesional y eficiente desarrollado durante todo el año y especialmente en la II Reunión del Consejo Intergubernamental.

SP

10

Lucia Bosoer

Argentina

Verónica Ahumada

México

ESIACID

Ángela Caro

Colombia

Soledad Mujica Bayly

Perú

Natalia Quezada

Chile